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Расширять и углублять 
теоретические исследования

Развитие науки и техники— 
10  из необходимых условий 

:уществления грандиозных 
:ких задач коммуни. 

гическо'го строительства, ко. 
>рые сформулированы в Ди- 

«вах XX съезда КПСС. 
Н. А. Булганин в своем 

(ладе «а съезде сказал: «Не. 
(ходимость ускорения тех. 
«веского прогресса требует 
юго широкого развития 

•еретических исследований, 
|ых крупных научных от

нятий и обобщений передо.
опыта».

Теоретические исс ледова-
«я — основа научной работы 
вузе.
Наука является двигателем 

Iвеского прогресса. Связь 
с практикой многообраз. 

и весьма часто не столь 
|епосредственна. Академик 

Н. Несмеянов в своей 
статье «Наука и произвол- 
■тво», опубликованной во вто- 
>ом номере журнала «Комму- 

р». вышедшем в текущем 
>ду, пишет:

«То наибольшее и наиболее 
[ракти'гное, что можно и нуж- 
э требовать от науки, — это 
гкрытие новых явлений при. 
эды и новых взаимосвязей 

юлений, новых теоретических 
йцений, чтобы использовать 

хлученные результаты для 
быстрого осуществления прян.

шиально новых возможно. 
:тей производства, револю- 
[ионнзирующих его».

Могут и должны внести 
юй вклад в теоретические 
:следования и ученые нашего 

шститута — крупнейшего вту- 
Советского Союза, имеюще- 

высококвалифицирюван. 
й профессорско. препода. 

1ьский состав и свои 
«учные традиция В институте 

1ьНо отчетливо наметились 
«екоторые научные папранле. 

■я, представляющие боль. 
>й теоретический и практи.

веский интерес. Тематика 
лых направлений та. 

иэлектрики и полу- 
рабочий процесс 

ударного действия и 
«еханизм. разрушения горных 

од, теория резания метал. 
, стали для литого инстру

мента. лекарственные препа- 
аты. использование вторич- 

теплоеых ресурсов и др. 
Диэлектриками занимается 
льшой коллектив, объеди. 
ощий научных работников 

кафедр института. Этим 
эллективом за 1954 и 1955 
оды было опубликовано и на. 

но в печать 68 научных

частности, такое пожелание 
можно высказать проф. Ала. 
бужеву П. М. и. доц. Алимову 
О. Д., работающим над важ. 
ной научной проблемой.

К сожалению, далеко не все 
факультеты используют свои 
возможности для разработки 
крупных теоретических проб
лем. Это касается геологораз. 
ведочного. гориноэксплуата. 
ционного, энергетического, хи. 
мико, технологического и не
которых других факультетов.

Успех в осуществлении тео
ретических исследований во 
многом определяется связью 
с производством, с практикой.

Условия и характер работы 
нашего технического вуза, 
непосредственная практике, 
с кая направленность в реше
нии целого ряда научных 
вопросов благоприятствуют 
установлению тесных связей, 
творческого содружества с 
производственными органиэа. 
циями. Но в этом направле
нии предстоит еще многое ре. 
шить.

Очень мало сделано по за. 
ключению договоров и восста. 
новлению связи с производ
ством на энергофаке. злей- 
тромеханическом факульте
те. не проявляет достаточной 
заинтересованности и инициати
вы в упрочении связей с 
производством геологоразве
дочный факультет.

Наш институт имеет боль
шие перспективы развития. 
Ежегодно государство отцу., 
скает солидные средства на 
материально-техническое осна
щение кафедр, расширение ла
бораторий и строительство.

Теперь институт имеет воз
можность безвозмездно полу
чать от . отраслевых мини
стерств оборудование и орга
низовывать с помощью послед
них новые научные лабора
тории. Значительно расшире
ны полномочия директора ни. 
статуте, который имеет право 
в пределах утвержденных норм 
распределять учебные на
грузки профессорам, доцентам, 
преподавателям и ассистентам 
с учетом конкретных результа
тов в области их научной дея
тельности Созданы благо
приятные условия для при. 
влечения студентов к исследо
вательской работе, которым 
директор института может рае. 
решить заниматься по их ин. 
яипидуальным планам.

Нужно всячески расширять 
углублять исследования по 

уже наметившимся научным 
.правлениям, привлекать
ля этой цели больше людей, 
аботакицих как в институте, 
вк и на производстве В

Долг ученых института — 
укреплять связи с производ
ством. развивать существую, 
щие- на факультетах научные 
направления и создавать но. 
выв. Вое это позволят рас- 
ширить и углубить теоретиче
ские исследования по наибо
лее важным и перспективным 
проблемам науки и техники.

Закончилась конференция
Вчера на геологоразведочном 

у ль тете закончила свою 
I работу теоретическая конфе- 
|ренция >по изучению матерна- 
|  лов XX съезда КПСС по 

эму пяти летнему плану. В 
■повестке дня конференции 
I доклады ученых факульте- 

о перспективах развития 
шерильно-сырьееой базы За.

эй Сибири по важнейшим 
: копаемым: каменному углю, 

железу, марганцу, т .  
и т. д .

На заседаниях с доклада
ми выступили профессора А. М. 
Кузьмин, Л. Л. Халфин, К. В. 
Раду гни. доценты А. В. Акса 
рин, П. А. Удодов. С. С. Илье- 
нок, Ю. П. Казанский и др., ко- 
рые внесли ряд практических 
предложений для геологиче
ских учреждений Сибири.

Активное участие в работе 
конференции приняли работ- 

геологических и других

☆  ☆

На новой специальности
Кафедра металловедения и 

металлографии с будущего 
учебного года становится про
филирующей кафедрой новой 
специальности — металловеде
ние, оборудование и техноло
гия термической обработки ме
таллов.

Организация этой специаль
ности в нашем вузе является 
одним из практических меро
приятий по выполнению Дирек
тив XX съезда КПСС в деле 
развития производительных 
сил восточных районов Сибири.

Открытие новой специально
сти. хорошо обеспеченной ква
лифицированными кадрами 
преподавателей, помимо подго
товки, специалистов для про
мышленности, безусловно бу
дет способствовать более ши
рокому развитию научной ра
боты. расширению связи с за
водами, более активному уча
стию в научной работе студен

тов и работников производства.
В ближайшие годы шестой 

питилетки научные работники
кафедры будут внедрять на за- 

“ з работ:водах разработанную ими в 
лабораториях новую техноло
гию изготовления литого и на
плавленного инструмента, а 
также новые инструментальные 
материалы. В лабораториях ка
федры будут вестись исследо
вания по вопросам теории ли
той структуры. Итоги работы 
сотрудников кафедры за по
следние годы будут оформлены 
в виде ряда монографий.

В осеннем семестре лабора
тории кафедры получили боль
шое количество современного 
учебного оборудования, что 
значительно улучшило подго
товку будущих инженеров.

А. ДОБРОВИДОВ, 
профессор доктор, зав. кафед- 

мет алло веден и я и 
металлографии.

У к р еп л я ет ся  свят» 
с п р о и зво д ст во м

Коллектив кафедры общей 
геологии в настоящее время 
усиливает свою научную рабо
ту. Укрепляется связь с произ
водством. что находит свое от
ражение в проведении геологи
ческой съемки Тапггаголь- 
с ко го листа Горной Шо
рин Разрабатывается но
вый метод поисков скры
тых на глубине месторождений 
полезных ископаемых. Продол
жаются исследования в области

новейших аэрометодов геоло
гической съемки.

На кафедре ведется работа 
над двумя докторскими диссер
тациями. Созданы условия и 
могут приступать к выполнению 
аналогичных диссертаций еще 
два сотрудника кафедры. Есть 
возможность в течение бли
жайшего года подготовить к 
изданию учебное пособие.

К. РАДУГИН,
профессор доктор, зав. кафед

рой общей геология.

Планы
и перспективы

В связи с практическим осу
ществлением Директив XX 
съезда КПСС в области Даль
нейшего развитая науки и тех
ники наш корреспондент обра
тился к профессорам А. М. Ро
зенбергу и И. А. Балашеву с 
просьбой поделиться своими 
впечатлениями и планами.

А. М. Розенберг сказал, что 
в настоящее время созданы 
благоприятные возможности 
для усиленной научной работы 
на кафедрах. Можно считать, 
что заводы, которые будут по
строены в Томске за шестую 
пятилетку, позволят увеличить 
масштабы работ сотрудников 
кафедры станков и резания ме
таллов. Представляется воз
можным и более широкое ис
пользование нового оборудова 
ния, экспериментальных уста
новок.

Такое же мнение о создании 
благоприятных условий для 
проведения исследовательских 
работ высказал и И. А. Бала 
шее. На руководимой им ка
федре предполагается органи
зация лаборатории по горной 
механики. В лаборатории будут 
разрабатываться, главным об
разом молодыми научными ра
ботниками и аспирантами, об
разцы механического и элек 
тром еханичес кого оборудова
ния. в том числе и для шахт 
Кузбасса. Эта лаборатория бу
дет способствовать подготовке 
научных кадров по специаль
ности.

ПО ИНСТИТУТУ
Почетное право
13 мая состоялось открытие 

летнего спортивного сезона 
города Честь поднятия флага
выпала на долю спортсменов 
нашего института.

организаций города.
А ВЕЛОУСОВ.

На снимка: мастер спорта по 
легкой атлетике Тарасова, ре
кордсмен области по легкой 
атлетике Хайновский и силь
нейший волейболист области 
член сборной команды РСФСР 
Лимасов поднимают флаг на 

I стадионе «Буревестник».
Фото Я. Абу

Перед отъездом из института
(Из впечатлений курсантов-геологов)

Недавно закончились заня
тия на очередных трехмесяч- 1 
иых курсах повышения квали
фикации инженеров-геологов 
Министерства геологии и охра
ны недр, организованных при 
геологоразведочном факульте
те.

Слушатели курсов остались 
удовлетворены учебой. Кур
санты благодарят профессоров 
Ф. Н. Шахова. Л: Л. Халфина, 
А. М Кузьмина и К. В. Раду- 
гина, а также доцента А. Г. 
Оивова. с чьей помощью они 
выяснили много вопросов, ин
тересующих геологов.

Одновременно с этим слу
шатели курсов отмечают убо
жество и недостаток оборудо
вания на геологоразведочном 
факультете, которое необхо. 
димо как для подготовки сту
дентов, так и для повышения 
квалификации инженеров-гео
логов

Указывается на необходи
мость знакомства слушателей 
перед началом занятий с про. 
граммами по читаемым дисцип. 
лиши. Кафедра методики раз. 
ведки (зав. кафедрой проф. 
А. А. Белицкий), например, 
до конца занятий так и я*

представила программ, лекции 
оказались перегруженными 
второстепенным и порою «е_ 
нужным для курсантов матери
алом, отдельные же вопросы 
дублировались в других дис
циплинах.

Курсанты высказали недо
вольство по поводу срыва ка
федрой методики разведки 
чтения курса «Экономика и 
организация производства» и 
самовольной замены его ины
ми занятиями.

Высказывались а другие по
желания. План, предложенный 
Министерством геологии и ох
раны недр, не удовлетво
рил. в полной мере курсантов 
и не дал возможности наибо
лее эффективно использовать 
высококвалифигщрованные про
фессоре ко - преподавательские 
кадры Г РФ для подготовки 
слушателей. Рекомендовалось 
предоставить возможность дн 
рекции института вносить необ
ходимые коррективы в план 
Министерства, исходя из осо-, 
бенностей подготовки, профиля 
работы и интересов слушате
лей курсов

* Т. НИКОЛЬСКАЯ 
заа курсами.
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О подготовке к сессии говорят деканы факультет
☆  ☆  ★  | *  ☆

Помощ ь младшим нурсам
☆  ☆

Успеш но завершить
учебный год

Итоги зимней экзаменацион 
. ной сессии на горноэксплуата- 

ННОННОМ факультете показали, 
что наряду с повышением аб
солютной успеваемости снизи
лось количество повышенных 
оценок, то есть ухудшилось ка
чество подготовки специали
стов.

Казалось бы, что, учтя уро
ки прошлого семестра, дека
нат. партийная и -обществен
ные организации факультета 
примут все меры к исправле
нию этого существенного не
достатка. Однако уже теперь 
видно, что многие руководите
ли общественных организаций 
факультета, курсов, групп не 
поняли своей главной задачи: 
борьбы за успешное заверше
ние учебного года, то есть 
борьбы за своевременную сда
чу студентами курсовы>дпроек
тов. контрольных и самостоя
тельных работ, всех видов до
машних заданий, в установлен, 
ные сроки сдачи внеаудитор
ного чтения по иностранному 
языку и повторение пройден
ного материала.

Все это возможно только 
при наличии в группах твер
дой учебной дисциплины. А 
что мы видим? В ряде случаев 
в группах, имеет место круго
вая порука. О пропусках учеб
ных занятий и низкой текущей 
успеваемости молчат старосты | 
В Возовик — группа 335-1 
Г. Вертиков — группа 324-Ш. 
Недостаточно разлита критика 
со стороны активистов групп, 
курсов, факультета.

' На сегодняшний день плохо

обстоит дело с успеваемостью 
по общей химии, в бсобености 
в группах 325-111 (староста 
А. Тарасенко), 325-1У (старо
ста Я. Рубинштейн). В этих 
группах имеется большое ко
личество студентов (Бочаров, 
Тимофеев. Беккер, Амосов. 
Корольков и др.), которые сто. 
ят под угрозой неполучения 
зачетов. Не лучше я  в группах 
I и II курсов и со сдачей вне
аудиторного чтения по иност. 
ранным языкам (группы 325-1. 
325-11. 335. 324-Ш).

Такое положение в предсес. 
спешный период еще раз пока
зывает. что и в текущем се. 
местре были большие недора. 
богки в воспитательной работе 
как со стороны деканата, так и 
со стороны общественных ор
ганизаций факультета.

Сейчас основной задачей 
общественных организаций
факультета, затем треугольни
ков групп и агитаторов являет
ся мобилизация всех студентов 
па успешное завершение учеб
ного года. С этой целью дека
натом разработан план меро. 
приятий с широким привлече 
нием общественности факульте_ 
та и кафедр по проведению 
групповых и курсовых собра
ний. по работе с треугольника, 
ми групп, с отстающими сту
дентами и отличниками учебы.

Долг каждого студента фа
культета добиться хороших 
успехов в предстоящей экзаме
национной сессии.

А. КОЗЮБЕНКО 
зам. декана ГЭФ.

Студенты плохо занимаются
До начала весенней экзаме

национной сессии на младших 
курсах факультета гидротехни
ческого строительства осталось 
около месяца. Однако студенты 
слабо еще готовятся, к ней. 
Особенно плохое положение 
сложилось в группе 915. где 
многие студенты не получили 
зачета по проведенным конт
рольным работам. Например, 
из 27 студентов этой группы 
контрольную по математике не 
выполнили 17, а контрольную 
по физике — 14 студентов. 
О. Богомяков, В. Вохмин и 
И. Гиро по трем контрольным 
работам не получили зачета. 
Особенно велика задолженность 
по текущей успеваемости у 
студентов' А. Алексеева, 
В. Вохмина, С. Гиро. Г. Жда
новой и других.

Основная причина крайне 
низких учебных показателей 
этой группы кроется в плохой 
работе треугольника (староста 
В Шегало. комсорг Н. Авдие 
вич, профорг Ю. Южаков), ко- 
горый не только не осущест- 
в.тял ведущей роли в коллекти
ве. но и допустил срыв конт
рольной работы по физике (28 
апреля) и по математике 
(3 мая), за что комсорг и про
форг представлены к админи
стративному взысканию, а сту- 
1снт В. Шегало снят со старост 
руппы.

Оставляет желать лучшего и 
успеваемость студентов II кур 
за. Здесь наиболее низкие по
казатели дала группа 914-1, 10 
студентов которой не получили 
<ачета по математике и 8 сту
дентов ио физике. Особенно 
истают студенты Л. Бусенко. 
Т Шпагнпа и другие.-'

Деканат и общественные ор 
ганнзацпн факультета мобнлн- 
|уют все силы для подтягива
ть! отстающих участков Про- 
нлп производственные совеща- 
1ИЯ и группах. проводятся 
тнчш.’р собеседования с нанбо

вателей о результатах прове
денных контрольных работ, 
сдаче расчетно-графических за
даний и т. п. Особенно плохо 
информируют нас ассистенты 
Т П. Новикова (кафедра общей 
и неорганической химии) и 
Ю. Ф. Акимова (кафедра элек
тротехники).

Максимально использовать
оставшееся время для успеш
ной подготовки к сдаче заче
тов. своевременно и качествен
но закончить программу ве
сеннего семестра — первейшая 
обязанность каждого студента.

П. АНТОНЕВИЧ, 
декан ФГТС. доцент

отстающими студентами.
мяЛлтр НРППП

В решениях XX съезда 
КПСС записано, что в области 
высшего образования главней
шими задачами являются все
мерное улучшение качества 
подготовки специалистов на ос
нове тесной связи с производ
ством. постановка учебной ра
боты в соответствии с совре
менным уровнем техники.

Это решение требует повы
шения качества подготовки мо 
лодых специалистов и в обла
сти графических дисциплин, 
обязывает всех преподавателей*' 
этой области добиваться повы
шения графических знаний у 
студенчества нашего института. 
Существующие недостатки в 
этом деле должны быть устра
нены. Для этой цели можно ре
комендовать два мероприятия.

Первое из них. Изучение гра
фических дисциплин — начер
тательной геометрии и машино
строительного черчении — на
чинается с первого курса, про 
должается в течение двух или 
трех семестров на большинство 
факультетов и в течение четы
рех семестров — па мехфаке.

Обычно считается, что обуче
ние этим дисциплинам должно 
вестись только коллективом ка
федры графики, который и обя
зан дать студентам достаточ 
и;.1С зн а н и и  но н а ч е п т а т р л м ш й

Усилен нонтроль
Одним из мероприятий дека 

на горномеханического факуль
тета в подготовке к сессии яв
ляется систематический конт
роль за выполнением всех ви
дов учебных и домашних ра
бот, Особенно у студентов I и 
II курсов.

Пересматривается состав ста 
рост групп, которые совместно 
с деканатом н общественными 
организациями должны усилить 
воспитательную работу среди 
студентов, сплотить группу в 
единый работоспособный кол
лектив. К  воспитательной рабо 
те привлекаются коллективы 
профилирующих кафедр. Боль
шая роль отведена агитаторам 
групп в- деле организации гру
да студентов, передачи навыков 
самостоятельной работы.

Комсомольской и профсоюз
ной организациями намечено 
провести производственные со
вещания с целью выявления 
недостатков в подготовке к 
сессии как групп в целом, так- 
11 отдельных студентов

Задачи, поставленные XX 
съездом партии, о резком 
улучшении качества подготовки 
специалистов обязывают дека 
наг п общественные организа
ции факультета приложить все 
усилия к тому, чтобы студенты 
ГМФ подошли к сессии с 
хорошей подготовкой, своевро 
менно сдав все зачеты.

‘ В АКИМОЧКИН, 
зам. декана горномеханическо- 

го факультета.

На радиотехническом , фа 
культете особенно низкую ус 
певаемость в зимнюю сессию 
показали первый и второй кур 
сы (первый — 90 проц., вто
рой — 89 проц.). па которые 
и было нами обращено нанбо 
лее серьезное внимание.

Во втором семестре налаже
на шефская работа. Студенты 
III и IV курсов помогают млад
шим товарищам в организации 
и проведении как обществеп- 
пбй̂  так и учебной работы. Об
суждалось состояние учебы 
медалистов, занимающихся на 
I и II курсах. В группах под
ведены итоги зимнего семе
стра, поставлены дальнейшие 
задачи. После каждой конт
рольной работы ведутся инди
видуальные собеседования с 
отстающими студентами. Про 
водимые тематические комсо
мольские собрания на курсах и 
в группах были направлены на 
повышение успеваемости и 
лучшую организацию самостоя
тельной работы.

На I и II курсах факультета 
есть хорошо успевающие сту
денты. Если у них и бывают 
неудачи, то это явление вре
менное. Они, ежедневно тру
дясь. стремятся исправить свои 
недостатки. Есть все основа
ния сказать, что к экзаменам 
эти студенты придут с прочны
ми знаниями. К их числу отно 
сятся Козин. Ивлев. Павлико
ва. Ватутин. Денисов. Емелья
нов. Булак. Григорьев. Кова-

111 и IV курсы сдают экзамены
На III и IV курсах геолого 

разведочного факультета идут 
экзамены

Группы IV курса сдали по 
две—три дисциплины. Лучшие 
результаты показала группа 
262. Из 22 студентов здесь на 
«отлично» и «хорошо* сдали 
19 человек, но. к сожалению, 
число отличников в этой груп
пе резко снизилось, так как на 
«отлично» сдают экзамены 
только двое Л. Чпстоедов II 
Н. Васильев

Очень плохие знания показа
ли студенты групп 212 и 
242-П. По трем сданным дис
циплинам студенты группы 212 
имеют уже 11 удовлетворит ель 
пых и одну неудовлетворитель
ную оценки, один студент не 
допущен к экзаменам. На «хо
рошо» и «отлично» в этой 
группе сдают экзамены только

7 человек. Студент Г. Шадрин 
курсовой проект ио инженер
ной геологии защитил в' период 

| сессии, в результате чего нм 
один экзамен не сдан в срок. 
Группа 242-11 держала экзаме
ны ио двум дисциплинам н по
лучила уже 14 удовлетвори
тельных оценок. На «отлично» 
и «хорошо» здесь сдали экза
мены только 6 студентов 

Из труп III курса, сдавших 
экзамены, лучшие результаты 
показала группа 263. Все сту
денты этой группы сдали экза
мены на повышенные оценки. 
Плохо работала в семестре 
группа 213. и вот ее результа
ты — студентка Черемухнна 
не допущена к экзаменам. а 
студент Першин отчислен из 
института за неуспеваемость 

Г. ИВАНКИН, 
зам. декана ГРФ, доцент.

лев. Бутузов. Галубнцкал. Фе 
дюкович. | Алексеев. Семеном 
<! курс) и С|ычеи. Ирофимон. 
Кротов. Фефелой. Болотова. 
Марнменко. Вуль^юнич. Грн 
горьева. Акулова. Зы район. 
Москалюк, Гаврюшкин, Соло 
вьева (II курс) н другие.

Несмотря'на все проводимые 
мероприятия, способствующие 
повышению качества учебы, 

►многие студенты легкомыслен
но относятся к занятиям, их не 
тревожит отставание по теку 
щей успеваемости. Студенты 
I курса Школьный. Шерстоби 
тов, Борисов. Тихонов, Наме 
станков, Тимошенко, Баланди
на, Рубель. Моисенко. Смирно 
ва, Романов. Кравцов. Желбя 
ков, Кунин и II курса — Бед 
рнстов, Тарасенко, Громченко. 
Пермяков, Величанскнй, Яков 
лева, Ширшов имеют по 2 —3 
н более задолженности.

Главными причинами отста
вания в учебе является отсут 
ствие плановости в работе. 
Студенты, особенно выше 
упомянутые, не хотят планиро 
вать свой рабочий день. В ре 
зультате неэкономно тра
тят драгоценное время, а по
том штурмуют такие трудоем 
кие работы, как выполнение 
чертежа или сдача внеаудитор
ного чтения (Тимченко. Штег 
май). Известны факты недобро 
совестного отношения к заня 
гиям. Некоторые студенты, на 
пример Кравцов, Громченко. 
переоценивают свои способно 
ста. не работают систематиче
ски, надеясь выполнить все за
дания в зачетный период. В 
группах не обсуждаются по 
боевому недостатки работы то 
варищей, не видно авангардной 
роли медалистов. Некоторые 
медалисты (Рубель. Кравцов. 
Баландина) сами стоят под уг
розой неполучения зачета или 
положительной оценки. Замет
но пассивное отношение ряда 
студентов к комсомольской ра 
боте.

За оставшееся время будут 
проведены совещания треуголь 
ников групп, групповые и кур 
совые собрания по обмену опы 
том работы расширенное ком 
сомольское бюро с анализом 
работы одной из худших групп 
— все это направлено на луч
шую подготовку к сессии.

Г. ЛЕВАШКИН. 
зам. декана РТФ.

ПовЬюитЬ качество 
графических работ

пс действующим учебным пла
нам на химико-технологическом 
и геологоразведочном факуль
тетах на изучение графических 
дисциплин отводится только два 
семестра, а для специальности 
разведчиков на черчение прихо
дится' только 16 часов во вто
ром семестре. К тому же нуж
но учесть, что студенты совер
шенно не подготовлены сред
ней школой по графике.

Нам кажется, что в повыше
нии графической грамотности 
студентов должны принять уча- 
стие и преподаватели, веду
щие дисциплины, требующие 
от студентов умения выпол
нять графические работы, сюда 
также относятся курсовые и 
дипломные проекты. Нам ка
жется. что эти преподаватели 
обязаны требовать качественное 
выполнение всех графических 
работ, проверять у студентов 
наличие знаний современных, 
стандартов на чертежные ра,бо- 
ты и умение применять их н 
своих работах, до дипломных 
включительно. Необходимо, 
чтобы гтеполаватвли. обучаю

обходимо выполнять графиче
ские работы, изучили требова
ния новых стандартов и раз
вивали у студентов даль
ше умение проектирования 
предметов, машин и сооруже
ний. Если же считать, что та
кое воспитание лежит исключи
тельно на сотрудниках кафедры 
графики, то едва ли можно 
улучшить подготовку сиециали- 
стов в области графических 
дисциплин, так как кафедра 
графики лишена возможности 
влиять на студентов уже после 
II курса

Второе мероприятие Однаж
ды в приказе бывшего Всесо
юзного комитета по делам выс
шей школы при СНК СССР 
рекомендовалось директорам 
высших технических учебных 
заведений привлекать к рабо
те государственных экзамена
ционных комиссий при защите 
дипломных проектов представн 
те.чей кафедр графики. Эта ре
комендации не была использо
вана. А было бы полезно, если 
уже не на самой защите, а 
нецел 1юедставленнем к защите

с точки зрения правильного 
применения общесоюзных
стандартов и умения дипломан 
та качественно выполнять гра 
фнческую сторону проекта. А 
может быть, даже не допускать 
ь защите проектов без визы 
кафедры графики

Можно возразить, что это ме 
роприятно невыполнимо, так 
как при выпуске 1500 инжене 
ров физически невозможно’про 
смотреть все проекты. Но этз 
го. пожалуй, и не требуется 
так как можно проверить про 
екты наиболее слабых факуль
тетов в области графики, и то 
только по указанию деканата

Конечно, станет вопрос об 
учете времени, затраченного на 
просмотр проектов сотрудника 
ми кафедры графики. Очевнд 
но, это время необходимо вклю 
чить в поручения тому или ино
му работнику.

Если первое мероприятие от
носится ко всем руководителям 
графических, проектных, кур 
совых и дипломных работ и 
вполне осуществимо, то второе 
нуждается в соответствующем 
обсуждении.

Л. СКРИПОВ,
зав кафедрой графики, доцент


